



Genève, le 18 novembre 2024  
Aux représentantes et représentants  
des médias

## Communiqué de presse du département de la santé et des mobilités

### Les jeunes du canton sensibilisés à la résistance aux antibiotiques

**A l'occasion de la Semaine mondiale de sensibilisation à la résistance aux antimicrobiens du 18 au 24 novembre, une bande dessinée est proposée aux enfants de 8 à 12 ans pour les sensibiliser aux risques liés à une utilisation inappropriée des antibiotiques. Lancé l'année dernière, le jeu en ligne MedBay-418 a par ailleurs été primé aux Swiss Game Awards 2024 dans la catégorie du meilleur serious game.**

Un million de personnes sont décédées dans le monde en 2019 d'une infection à une bactérie résistante aux antibiotiques, selon une étude du magazine Lancet. Ce chiffre devrait doubler d'ici 2050. Des interventions chirurgicales aujourd'hui banales ou des traitements vitaux pourraient devenir compliqués, voire impossibles.

Cet enjeu de santé publique majeur fait partie des priorités de l'Organisation mondiale de la santé. En Suisse, il fait l'objet d'un programme national, abordé dans une perspective de One Health, cette problématique devant être traitée de manière transversale, l'antibiorésistance chez l'être humain ayant aussi un impact sur les animaux, et inversement.

#### Une bande dessinée pour les enfants de 8 à 12 ans

Dans le cadre de ses actions de sensibilisation à cette problématique, l'office cantonal de la santé a mandaté l'Agora d'Hypatie – association ayant pour mission de donner accès à la science et la recherche scientifique au grand public – pour réaliser une bande dessinée permettant d'expliquer l'antibiorésistance aux enfants et à leur entourage, en collaboration avec un comité d'experts scientifiques.

En collaboration avec le DIP, 2500 exemplaires de l'ouvrage sont offerts aux enseignantes et enseignants des écoles primaires du canton et aux professionnels de santé en contact avec des enfants (pédiatres, vétérinaires, logopédistes, dentistes scolaires). La bande dessinée est également disponible gratuitement sur Internet en version e-book et sera en vente en librairie dès la fin du mois.

#### Le jeu MedBay primé aux Swiss Game Awards 2024

Lancé l'année dernière, à l'initiative de l'office cantonal de la santé, le jeu MedBay-418 – jeu en ligne de science-fiction où le joueur prend la place de conseiller médical pour soigner les maladies d'humains qui se trouvent sur une planète dépourvue de système de santé – a par ailleurs été primé le 15 novembre lors des Swiss Game Awards 2024 dans la catégorie du meilleur *serious game*.

## Guide pour les professionnels de la santé

A noter également qu'une nouvelle édition du Guide intercantonal (Genève, Vaud, Valais, Neuchâtel, Fribourg, Berne et Tessin) pour la prise en charge des infections dans les EMS sera distribuée gratuitement par le canton cette semaine à tous les EMS de Genève.

- Pour davantage d'information au sujet de l'antibiorésistance et des bonnes pratiques en la matière: [Antibiorésistance | ge.ch](https://www.ge.ch/antibiorésistance)
- Pour commander la bande dessinée: Schnafoul2 – Salomé, la BD qui initie aux sciences.

*Pour toute information complémentaire: M. Cédric Alber, directeur de la communication, office cantonal de la santé, DSM, T. 079 645 98 66.*